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ПРОЕКТИРОВАНИЕ

Улановский Я. Б., Пономарев В. Г., Королев М. А. Проектирование сооружений очистки сточных вод 12
Рассматривается подход к выбору методов очистки промышленных сточных вод и расчету очистных сооружений при проектировании. Авторами проведен анализ современных проектных решений очистки с указанием их недостатков и часто допускаемых ошибок. Описываются технологические решения, используемые в установках производства ООО «Стройинжиниринг СМ» и подтвержденные практическим опытом их эксплуатации на различных объектах.
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DESIGN ENGINEERING

Oulanovsky Ya. B., Ponomaryov V. G., Korolyov M. A. Designing wastewater treatment facilities 12
An approach to the selection of industrial wastewater treatment technologies and design calculations is considered. The authors analyzed the advanced design solutions with specifying their drawbacks and mistakes often made. The process solutions used in installations made by Stroyengineering LLC and practically approved during the onsite operation are described.
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О результатах Открытого конкурса на соискание премии «АКВАТОР» молодым ученым и инженерам в области водоснабжения и водоотведения в 2012 г. 20
On the results of the Open Contest 2012 for the AQUATOR Award to young water industry research workers and engineers 20
ПИТЬЕВОЕ ВОДОСНАБЖЕНИЕ

Домнин К. В., Архипова Е. Е., Метелица Е. К., Беляк А. А., Герасимов М. М., Давлятёрова Р. А., Смагин В. А., Смирнов А. Д. Деманганация декарбонизированных подземных вод Тунгусского месторождения с использованием каталитических загрузок 22
Приведен краткий анализ методов деманганации природных вод. Определена эффективность очистки от марганца фильтрованием через загрузку «черный песок», уточнены технологические параметры процесса для очистки декарбонизированной воды Тунгусского месторождения подземных вод. Оценена эффективность водовоздушной промывки загрузки для восстановления ее свойств по завершении фильтроцикла. Установлена необходимость активации загрузки «черный песок» перманганатом калия. Разработана полная технологическая схема сооружений водоподготовки на Тунгусском водозаборе г. Хабаровска для деманганации воды, включая обработку промывных вод и осадка.
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POTABLE WATER SUPPLY
Domnin K. V., Arkhipova Ye. Ye., Metelitsa Ye. К., Belyak А. А., Gerasimov М. М., Davlyatyorova R. A., Smagin V. A., Smirnov A. D. Demanganization of decarbonized ground water of the Tungus basin with the use of catalytic media 22
A summarized analysis of the ground water demanganization methods is presented. The efficiency of manganese removal by «black sand» filtering is determined; the process parameters for purification of decarbonized ground water of the Tungus basin are specified. The efficiency of air assisted wash for the regeneration of the filter media upon the end of the filter run is evaluated. It was determined that the «black sand» filter media shall be activated with potassium permanganate. The complete process layout of the water demanganization facilities at the Tungus intake of the Khabarovsk city including sludge and filter washings treatment is developed.
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Епифанов С. П., Зоркальцев В. И. Задача потокораспределения с нефиксированными узловыми отборами 30
Рассматривается модель потокораспределения в системах подачи и распределения воды с нефиксированными узловыми отборами. Модель дает более точные характеристики потокораспределения не только в нормальных, но и в аварийных режимах. Предлагаемые зависимости узловых расходов от напоров в узлах позволяют получать более реальную величину отборов воды у потребителей. Приводится алгоритм решения задачи потокораспределения в виде системы нелинейных алгебраических уравнений, а также пример, в котором демонстрируются различия в результатах расчета потокораспределения при фиксированных и нефиксированных узловых отборах воды.
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Yepifanov S. P., Zorkaltsev V. I. The task of flow distribution with nonfixed junction points of consumption 30
A model of flow distribution in the water supply and distribution system with nonfixed junction points of consumption is considered. The model provides for more detailed characteristics of flow distribution both in normal conditions and emergency mode. The suggested junction point flow rate – water head ratios provide for the actual consumption amounts at the consumers’. The flow distribution algorithm in the form of nonlinear algebraic equation system is presented supported with the demonstration of differences in the results of calculating flow distribution with both fixed and nonfixed junction points of consumption.

Key words: water supply, pipeline system, flow distribution, nonfixed junction point of consumption, water leaks, hydraulic head.
III научно-практическая конференция «Экологическая безопасность водопользования», посвященная памяти академика РАЕН, профессора А. Ф. Порядина 38
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МЕТРОЛОГИЯ

Соколов Д. М., Соколов М. С. Аналитическая система Spectroquant® для эффективного контроля качества воды 42
Аналитическая система Spectroquant® представляет собой комбинацию современного фотометра и набора высококачественных тестов. Система позволяет производить количественный анализ воды по более чем 100 основным показателям качества. Высокая надежность и качество измерений обеспечиваются проведением многоуровневого контроля всех компонентов системы. Утвержденные Госстандартом РФ методики выполнения измерений широко используются для химического экспресс-анализа воды.
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METROLOGY

Sokolov D. M., Sokolov M. S. Spectroquant® analytical system for efficient water quality testing 42
Spectroquant® analytical system includes an advanced photometer and a set of high quality tests. The system provides for the quantitative water analysis for more than 100 quality parameters. The high reliability and quality of measurements are ensured by multilevel control of all the system components. The measuring techniques approved by GosStandard (Federal Agency on Technical Regulation and Metrology) are widely used for the chemical express-analyses of water.

Key words: analytical system, chemical water analysis, photometer, cuvette test, reagent test, measuring technique.
ЭНЕРГОРЕСУРСОСБЕРЕЖЕНИЕ

Лезнов Б. С., Воробьев С. В. Работа центробежных насосов с переменной частотой вращения 48
Рассматриваются технологические аспекты использования регулируемого электропривода в насосных установках. Анализируется работа центробежных насосов с переменной частотой вращения рабочего колеса, с учетом влияния характеристик водоводов на рабочие параметры насосных агрегатов. Показано, что понижение частоты вращения рабочего колеса насоса в ряде случаев может привести к возникновению кавитации, помпажу, резонансу частоты вращения насоса и собственной частоты поперечных колебаний его вала. Рассмотрена возможность работы насосов с частотой вращения выше номинального значения.
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POWER RESOURCES CONSERVATION

Leznov B. S., Vorobjev S. V. The operation of centrifugal pumps with variable speed 48
The technologic aspects of using variable speed drives in pumping units are considered. The operation of centrifugal pumps with variable speed of the impeller is analyzed with account of the impact produced by water mains characteristics on the working parameters of pumping units. It is shown that reducing the pump impeller rotation speed can in some cases result in cavitation, surging, pump rotation speed resonance and resonance of the free lateral vibration of the shaft. Possible pump operation with rotation speed higher than the rated value is considered.
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Голованчиков А. Б., Ефремов М. Ю., Дулькина Н. А. Интенсификация очистки воды от ионов жесткости и железа 58
Приводится численное решение задачи по определению концентрации компонентов в движущейся воде и неподвижной твердой фазе – гранулах ионита. Для трех извлекаемых катионов Ca+2, Mg+2 и Fe+2 рассчитаны приведенные концентрации в ионите и равновесные концентрации в очищаемой воде для каждого компонента. Проведенные расчеты свидетельствуют об увеличении поверхностного коэффициента внешней массоотдачи и объемного коэффициента массопередачи более чем в 2 раза при изменении напряженности электрического поля от 0 до 100 В/м. При этом возрастают значения рабочего времени цикла за счет увеличения степени использования обменной емкости катионита.
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Golovanchikov A. B., Yefremov M. Yu., Doulkina N. A. Enhancing the removal of hardness and iron ions from water 58
The numerical calculation of the problem of determining the concentration of components in the flowing water and in the stationary solid state – ionite granules, is presented. For three cations, namely Ca+2, Mg+2 and Fe+2 subject to removal, the reduced concentrations in ionite and equilibrium concentrations in the treated water are calculated for each component. The calculations made show more than double increase of the surface coefficient of external mass transfer and of the volumetric coefficient of mass transport when the electric field intensity changes from 0 to 100 V/m. With that, the cycle operating time increases due to the increase of ionite exchange capacity use.
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Кофман В. Я. Повышение энергоэффективности очистных сооружений канализации за рубежом (обзор) 65
Представлен обзор энергосберегающих технологий обработки сточных вод на очистных сооружениях канализации за рубежом.
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Kofman V. Ya. Improving the operating efficiency of the wastewater treatment facilities overseas (review) 65
The review of power efficient technologies of wastewater treatment used at the wastewater treatment facilities overseas is presented.

Key words: wastewater treatment facilities, power efficiency, cogeneration, heat pump, decentralized wastewater treatment facilities, anaerobic process, microbial fuel cells.

РЕКОНСТРУКЦИЯ ТРУБОПРОВОДНЫХ СЕТЕЙ

Шайхадинов А. А., Авдеев Р. М. , Кузнецов А. В. Производительность оборудования для бестраншейного ремонта трубопроводов 74
Рассмотрено влияние различных параметров на производительность комплекса оборудования для бестраншейного ремонта трубопроводов. Предложен рабочий орган, обеспечивающий повышение производительности за счет уменьшения усилий, затрачиваемых на его перемещение.
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PIPELINE NETWORK REHABILITATION
Shaikhadinov А. A., Аvdeyev R. M., Kouznetsov A. V. The efficiency of the equipment for trenchless repair of the pipelines 74
The impact of various parameters on the efficiency of the equipment set for trenchless pipeline repair is considered. A work tool is suggested that provides for the efficiency improvement by saving the efforts for its moving.

Key words: pipeline, trenchless repair, work tool, equipment efficiency.
